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令和５年６月  日 

 

 

嘉麻市長 赤 間 幸 弘  様 

 

 

嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会   

会長  井原 徹 

 

熊ヶ畑地域拠点施設建設基本計画（案）等に関する答申について 

 

 令和４年９月２１日付け、４嘉地第２７９号にて貴職から諮問のありました事項に関し、

本審議会において慎重に審議を行った結果、下記のとおり答申します。 

 なお、審議の資料等については、別添「審議会参考資料」の通りです。 

 

記 

 

【審議結果】 

１ 熊ヶ畑地域拠点施設建設基本計画（案）に関すること 

 

① 別紙「施設整備方針（資料１６）」の基本方針に基づくこと。 

 

② 別紙「建築デザイン方針（資料１７）」に配慮すること。 
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【審議会経過及び開催状況】 

（１）第１回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和４年９月２１日（水） １９：００～２０：３０ 

＜審議概要＞ 

委員へ委嘱書の交付を行った。井原会長及び小野田副会長が選任された。 

会長に諮問を行い、スケジュールや審議内容の通知を行った。 

 

（２）第２回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和４年１０月２６日（水） １９：００～２１：００ 

＜審議事項＞ 

・第１回の会議要録の承認について 

⇒第３回審議会内で承認された。 

・熊ヶ畑地域拠点施設建設基本計画（案）の導入検討機能について 

⇒運営体制を決める前に、施設の規模を決めることは難しいのではないかとの意見が出た。

その他、施設の具体的な機能等について意見交換を行った。運営イメージについて、次回

資料を提示することを説明した。  

 

（３）第３回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和４年１１月２２日（火） １９：００～２０：２５ 

＜審議事項＞ 

・第１回及び第２回会議要録の承認について 

⇒第１回会議要録は審議会内で承認された。第２回会議要録については、次回審議会内で承

認予定。 

・審議会スケジュールについて 

⇒全５回のスケジュールとしているが、２回程度審議を延長することについて説明を行い、

委員の了承を得た。 

・熊ヶ畑地域小さな拠点イメージについて 

⇒運営に係るコストについて、いくつかの条件を元にシミュレーションを行い、運営上必要

な費用等について、意見交換を行った。 

・熊ヶ畑拠点施設配置の比較検討について 

⇒民家へ配慮した施設の配置とすることや、規模についても他の事例との比較を行いながら

検討してほしいとの意見が出た。その他、各審議会で決定する事項を示したロードマップ

があると審議がしやすいとの意見もあった。委員の皆様からいただいた意見を踏まえ、次

回資料を提示することを説明した。 

・その他 

⇒資料の事前送付をもう少し早めてほしいとの意見が出た。コンサル業者や正副会長との事

前打合せの関係上、期間を要するが、出来る限りはやめに資料を送付することを説明した。 

 

（４）第４回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 
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日時 令和５年１月１８日（火）１９：００～２０：２５ 

＜審議事項＞ 

・第３回の会議要録の承認について 

⇒一部文言修正の指摘があった。会議要録修正後、第５回審議会にて承認された。 

・審議会ロードマップについて 

⇒ 第４回審議会で、２回程度会議を延長することについて、既に了承をいただいていたが、

さらに１回延長し、６月に答申を行うスケジュールとしたい旨を説明し、委員の了承を得

た。 

・熊ヶ畑拠点施設配置の比較検討について 

⇒配置イメージ案について、各委員より様々な意見の提案があり、整理し次回検討すること

を説明した。  

 

（５）第５回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和５年３月２２日（水）１９：００～２０：３０ 

＜審議事項＞ 

・第４回の会議要録の承認について 

⇒審議会内で承認された。 

 ・熊ヶ畑小さな拠点審議会の今後の進め方 

⇒これまでの審議会では、建設検討施設の機能や規模等について、多くの意見をいただいた

が、設計の段階で検討すべき事項に係る意見も見受けられたため、改めて本審議会の趣旨

や小さな拠点づくりの定義について説明した。各施設の〇〇機能に□□の設備が必要で、

面積を約●●㎡にするなどの審議・決定は行わず、施設の機能として〇〇の機能が必要と

いったことや、配慮してほしい点等について審議を行うことを伝え、委員の了承を得た。 

 ・施設機能について 

⇒建設検討施設の各機能の必要性等について、意見交換を行った。防災の観点より一定の広

さを確保することや、高齢者に配慮したバリアフリー化も検討してほしいとの意見があっ

た。その他、各機能の内容に係る意見等については、次回の会議でお受けしたい旨を説明

し、委員の了承を得た。 

 

（６）第６回 嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和５年４月２６日（水）１９：００～ 

＜審議事項＞ 

・第５回の会議要録の承認について 

⇒審議会内で承認された。 

・施設整備方針（熊ヶ畑地域）について 

⇒健康増進機能の基本方針に記載している活性化センターとの連携についての文言と、地 

元食材提供機能の基本方針に記載している地元運営となることを考慮した施設計画と 

するといった文言については、共通事項の項目に記載してはどうかとの意見があったた 

め、その内容で修正することとし、委員の了承を得た。又、建設予定施設は現状の施設 
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と比べ小さくなるのかといった意見があった。公共施設の適正化を図るため、市全体の 

施設の延床面積を縮減していくが、熊ヶ畑地域のみで判断するのではないため、今回の 

施設の規模が同等又は場合によっては大きくなることもあり得ることを説明した。 

 

・建築意匠デザイン方針（熊ヶ畑地域） 

⇒今後、デザイン方針等を設計に落とし込む上で、本審議会の意見として、地域資源の有 

効活用（自然エネルギーの活用）といった文言を取り入れていただきたいとの意見があ 

った。市としては、自然エネルギーの活用方法について把握できていないことや、財政 

面等を考慮すると、現時点で回答ができないことを伝えた。又、重油、バイオマス、電 

気の比較を行ってほしいとの意見もあったため、次回までに調査を行い、改めて報告す 

ることを伝えた。 

 

（７）第７回嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和５年５月３０日（火）１９：００～ 

＜審議事項＞ 

・第６回の会議要録の承認について 

・熊ヶ畑地域拠点施設建設基本計画（案）等に関する答申案について 

 

（８）第８回嘉麻市熊ヶ畑地域小さな拠点施設整備等審議会 

日時 令和５年６月  日（水）１９：００～ 

 <答申> 井原会長より市長へ答申 

 

【審議会委員名簿】 

区 分 団 体 名 氏 名 

1号委員 
元近畿大学 井 原  徹 

近畿大学産業理工学部 飯島  高雄 

2号委員 

熊ヶ畑地域小さな拠点形成委員会 大田  晴美 

熊ヶ畑地域小さな拠点形成委員会 山田  佳世 

嘉麻市山田地区行政区長会 小野田 隆太朗 

嘉麻商工会議所 大田  岱次 

福岡嘉穂農業協同組合 圓入  孝志 

嘉麻市民生委員児童委員協議会 宮 﨑  裕 

かま男女共同参画推進ネットワーク 深 町  晴 

嘉麻市観光まちづくり協会 有田  芳行 

3号委員 
公募委員 髙松  美紀 

公募委員 緒方  祐香 

 




